



## La fontaine de la Rotonde à Aix-en-Provence

**S**ituée à deux pas de l'office du tourisme d'Aix-en-Provence, au milieu du rond-point de la place Charles de Gaulle, se tient l'impressionnante fontaine de la Rotonde. Construite en 1860 par l'architecte Théophile de Tournadre, elle s'élève à 12 mètres de hauteur et sa circonférence atteint un diamètre total de 41 mètres.

Fabriquée en pierres froides, elle est réputée pour son architecture et le nombre de bassins et de statues qui la composent. En effet, à sa base, se situe un

grand bassin circulaire de 39 mètres contre lequel se tiennent comme des gardes, forts et le buste haut, sur un socle en marbre, 6 groupes de 2 statues léonines. Entre celles-ci, des marches donnent sur un nouveau bassin circulaire, plus petit, où 4 groupes d'enfants montent des cygnes de bronze.

Dans leur prolongement se trouve le socle central de l'édifice. Entouré de couples de poissons cambrés à la verticale, ce socle central se voit surmonté d'une vasque de 8 mètres de diamètre. Au

sommet de celle-ci, sur un piédestal, clou du spectacle, l'édifice s'achève par trois grandes statues de femmes qui représentent les valeurs de la ville d'Aix-en-Provence : la justice, l'agriculture et les beaux-arts.

Aix-en-Provence, surnommée la ville aux mille fontaines, ne vous décevra pas sur ce point : elle recèle plus de 50 monuments de ce type qui raviront le voyageur curieux d'histoire et d'architecture.

Jean-Philippe Berger

